

Los decomisos a narcos se cuadruplicaron el año pasado en la provincia de Pontevedra

- Es una consecuencia de la sobreproducción de **drogas** a nivel mundial y la consecuente mayor presión policial sobre los traficantes



Acceso al aparcamiento de la plaza de España, en Vilagarcía.

drogas **provincia de Pontevedra** **Plan Nacional sobre Drogas** **narcotráfico**

<https://www.farodevigo.es/arousa/2024/03/28/decomisos-narcos-cuadruplicaron-ano-pasado-100366841.html>

Anxo Martínez

Jueves, 28 marzo 2024

Los bienes decomisados a narcotraficantes en la provincia de Pontevedra el año pasado, y entregados al **Plan Nacional sobre Drogas**, se cuadruplicaron con respecto a los dos ejercicios anteriores. Así lo revela la memoria del Plan, en la que queda de manifiesto que la pontevedresa es, junto a **Málaga y Madrid**, una de tres las provincias españolas donde más patrimonio se intervino a los traficantes en los últimos meses.

Los expertos internacionales en la lucha contra el narcotráfico apuntan que desde la pandemia existe una sobreproducción de droga en los países de origen que ha derivado en una llegada masiva de **estupefacientes** a Europa. Eso ha desencadenado a su vez una mayor presión policial sobre el narcotráfico, y eso derivó en más detenciones y embargos.

El fuerte incremento que se ha producido en el número de decomisos en la provincia de Pontevedra responde a este contexto de mayor actividad en el tráfico de **estupefacientes** a nivel internacional. La memoria del Plan sobre **Drogas** (PNSD) revela que en 2021 se decomisaron 27 bienes en la provincia de Pontevedra; al año siguiente, fueron 24; y el pasado 2023, esa cifra se disparó hasta los 103 bienes entregados al Plan.

La mayoría fueron inmuebles, ya que se decomisaron 75 pisos, casas o galpones utilizados por los narcotraficantes para su actividad delictiva. También se intervinieron judicialmente 11 vehículos y 17

objetos de otro tipo. Cabe resaltar que el año pasado, la provincia de Pontevedra es donde más inmuebles se decomisaron de toda España, hasta el extremo de que todos los intervenidos en Galicia proceden de esta provincia.

Solo superan la cifra de Pontevedra, las provincia de Málaga (114 decomisos) y Madrid (163). Por autonomías, en Galicia se intervinieron en favor del Plan sobre **Drogas** 123 propiedades, frente a las 163 de Madrid, las 158 de la Comunidad Valenciana o las 334 de Andalucía. Esto refleja, igualmente, el ascenso que el narcotráfico ha experimentado en el sur de la península, alimentado por las mafias que introducen la droga en **lanchas rápidas desde Marruecos**.

Dos millones de euros

La memoria de actividad del Plan sobre **Drogas** indica que el año pasado se vendieron **16 bienes en la provincia de Pontevedra**, generando entre todos ellas para el Estado unos ingresos de 1,9 millones de euros. En concreto, el Plan encontró comprador para una embarcación, que pagó por ella 80.000 euros, y obtuvo 1,8 millones con la venta de 15 inmuebles.

El Plan sobre **Drogas** recibe estos bienes de los Juzgados, y el dinero obtenido con su venta se destina a la lucha policial contra el narcotráfico y a programas de prevención de las **drogodependencias** y de ayuda a los toxicómanos.

Los 1,9 millones de euros obtenidos con la venta de bienes en 2023 en Pontevedra suponen la segunda mayor cuantía de España, únicamente superada por los casi cuatro millones que el Plan ingresó en la provincia de Málaga tras la venta de cinco embarcaciones, cuatro inmuebles y 17 coches.

El Plan sobre **Drogas** comercializa estos bienes sobre todo mediante subastas públicas y procesos de enajenación directa. En el caso de los de la provincia de Pontevedra, más del 90 por ciento de los ingresos se obtuvieron mediante la vía de la subasta.

Para este año, el PNSD tratará de poner a la venta el aparcamiento de la plaza de España, en Vilagarcía, que se le intervino en su día a una empresa vinculada al isleño Marcial Dorado. El Ayuntamiento de Vilagarcía ya manifestó su interés en hacerse con la propiedad de este parking, al igual que hizo con la casona de Jaureguizar, que el gobierno local pretende reconvertir en un centro social para la tercera edad.

También está pendiente de subasta el domicilio familiar de **Marcial Dorado**, si bien en este caso el Plan sobre **Drogas** está lidiando con los recursos judiciales presentados por algunos parientes del isleño, que sostienen tener parte en la propiedad de la casa.

En agosto del año pasado, el **Plan Nacional sobre Drogas** (PNSD) retomó las subastas de inmuebles intervenidos a narcotraficantes arousanos, que llevaban paradas desde hacía casi tres años. Durante ese tiempo, el departamento dependiente del Ministerio de Sanidad había reducido su actividad de una forma muy sustancial, o había centrado su trabajo en los bienes intervenidos en los operativos judiciales de **Andalucía y el Levante**.

Concretamente, en la subasta convocada en verano de 2023, el Plan convocó un procedimiento de enajenación directa que incluía la venta de 18 lotes, nueve de los cuales se localizaban en Galicia. Eran, fundamentalmente, plazas de garaje y trasteros, y la mayoría estaban en la comarca de O Salnés.

Así, el procedimiento contemplaba la venta de tres plazas de garaje en la calle Bouza Martín, de Barrantes (Ribadumia), tasadas en unos 6.400 euros cada una. También se vendían tres trasteros en Palmeira (Ribeira), con un precio mínimo de licitación de 4.400 euros. En Sanxenxo, el Plan sobre **Drogas** pretendía enajenar dos trasteros en la carretera de A Lanzada, a un precio de salida de 2.000 euros. En Vilagarcía, **un trastero situado en un sótano de la calle Castelao** fue tasado por los peritos en algo más de 9.000 euros.

Finalmente en O Salnés, salía a la venta una plaza de garaje en la calle Valle Inclán, en Cambados, valorada por los técnicos en 10.000 euros. La relación de propiedades ubicadas en Galicia que salieron a subasta en ese procedimiento se completaba con dos plazas de garaje y dos trasteros de la avenida Outeiro de Poio, por los que se admitían ofertas a partir de los 14.700 euros; y una finca rústica con una construcción de Mesía (A Coruña), que fue tasada en 10.400 euros.

La actividad del **Plan Nacional sobre Drogas** se ralentizó de forma considerable a raíz de la pandemia en lo que respecta a las subastas de inmuebles embargados a narcotraficantes. En 2019, por ejemplo, convocó una decena de subastas, y entre 2020, 2021 apenas pusieron en marcha procesos.